

beriman yang ditunjukkan ini nampak dari penegasan yang dilakukan Amelia. Karena jika seseorang menegaskan suatu hal tanpa ada penyanggahan setelahnya maka secara tak langsung menunjukkan bahwa seseorang itu percaya akan hal tersebut. Sedangkan inti dari beriman adalah mempercayai.

Kedua, mendirikan shalat. Allah sangat menekankan ibadah ini, terbukti dari banyaknya ayat-ayat al-qur'an yang mengulang-ngulang perintah ini. seperti banyaknya jumlah ayat-ayat al-qur'an yang menjelaskan tentang shalat, begitu juga macamnya. Jika dikategorikan menurut hukumnya, maka shalat dibagi menjadi 2, yaitu: shalat wajib yaitu shalat 5 waktu (shubuh, dhuhur, ashar, maghrib dan isya'), shalat jum'at dan shalat jenazah. Namun perlu diketahui adalah masing-masing dari ketiga shalat tersebut mempunyai beberapa ketentuan yang tidak sama satu sama lain. Seperti shalat 5 waktu yang wajib dilakukan semua manusia baik kecil, besar, tua ataupun muda tanpa terkecuali dan tidak bisa diwakilkan. Sholat jum'at yang wajib dilakukan oleh laki-laki saja dan tidak bisa diwakilkan. Sholat jenazah yang hanya diwajibkan untuk beberapa orang saja, dan jika sudah ada yang mewakili maka gugur kewajiban orang lain. Sholat 5 waktu dan sholat jum'at ini harus ditanamkan dan dibiasakan sejak kecil. Macam sholat yang kedua adalah shalat Sunnah seperti tahajjud, dhuha, witr, istikharah, rowatib,

	c. Zakat, pemberian teladan dari kedua orangtua.	diri dari tanggungjawab.
tawakal	Penanaman, pemberian pengertian dan motivasi dari orang-orang disekitarnya sehingga memunculkan kepercayaan diri anak-anak	Mayoritas kurang mempunyai percaya diri dan percaya akan adanya pertolongan Allah.
Berdo'a	Pemberian dan penanaman pengertian yang baik	Kurang mempunyai kesungguhan dalam pelaksanaannya karena kurangnya pengertian yang baik dari orang-orang disekitarnya.
mengaji	Tidak membeda-bedakan mengaji dan sekolah.	Lebih mementingkan sekolah dari pada mengaji.
Ikhlas	Tidak mengharapkan apapun/ fokus pada tujuan.	Mayoritas jika melakukan sesuatu mempunyai keinginan dilihat orang lain.
Sabar	Adanya teladan dan	Lebih mendahulukan egonya

Selanjutnya adalah sholat. Miris sekali jika melihat sikap anak-anak sekarang ketika sholat, mereka sholat seolah-olah seperti sedang bermain apalagi jika berdampingan dengan teman seusianya maka sholat seperti tidak ada artinya, di setiap kesempatan saling menggoda satu sama lain entah mencolek, menyenggol kemudian cekikikan (tertawa pelan) bersama. Sedangkan cara sholat anak-anak yang ada di novel seperti tak mengenal kata main-main dalam sholat. Memang kesadaran akan pentingnya sholat masih belum muncul dalam diri mereka dalam artian mereka masih harus diingatkan untuk sholat. Namun setidaknya kesungguhan dalam beribadah sudah nampak. Pada bulan desember lalu sempat ada kejadian yang kemudian menjadi viral di media social yaitu ‘aksi 5 orang remaja yang tertangkap kamera praktikkan gerakan shalat tak pantas’, jadi pada gambar tersebut terlihat ada 5 orang pemuda terlihat berpura-pura mempraktikkan gaya shalat umat muslim. Namun dengan cara yang tidak pantas. Mereka menggelarnya di tengah jalan, lalu dipimpin iman yang tidak berbaju, bercelana pendek dan parahnya lagi berdiri di atas dua motor yang disusun didepan jama’ah yang sedang berpura-pura sholat. Menurut keterangan pemuda-pemuda asal Jepara itu tak menyangka bahwa tindakannya akan menimbulkan keresahan masyarakat sehingga polisi yang akan meringkusnya membebaskannya.¹¹¹

¹¹¹ <http://m.liputan6.com/regional/read/2670610/5-remaja-tertangkap-kamera-praktikkan-gerakan-salat-tak-pantas> di akses tanggal 27 Maret 2017

ketika dia tidak mengetahui jawabannya yang dilakukan adalah mencontek baik dari buku maupun dari jawaban temannya. Padahal dengan berperilaku demikian dia sudah membohongi banyak orang baik orangtua, guru, maupun diri sendiri. Selain itu secara tidak langsung berarti dia tidak percaya dengan pertolongan Allah dan kemampuan diri sendiri.

Ketiga, berdoa. Tidak jauh berbeda dengan sholat, entah mengapa kesungguhan mereka ketika berdoa sudah jarang ditemukan. Ambil contoh saja ketika mereka berdoa memulai atau menutup pelajaran kesungguhan akan hal itu sangatlah kurang. Seolah itu hanya di anggap sebagai rutinitas sebelum dan sesudah pelajaran sehingga ketika berdoa entah bercakap-cakap dengan teman, sambil menjahili teman atau bahkan terkadang doa yang mereka baca itu diplesetkan kepada sesuatu yang tak seharusnya. Berbeda dengan anak-anak pada novel, mereka berdoa dengan benar, tenang dan sungguh-sungguh.

Keempat, mengaji. Dalam hal kesungguhan dan semangat belajar membaca al-qur'an dan belajar agama antara anak anak dalam novel maupun anak-anak saat ini penulis rasa tak ada bedanya. Hanya saja pada saat ini beberapa dari mereka baik dari orang tua maupun mereka sendiri menomorduakan mengaji, seperti contoh ketika di sekolah ada ulangan mereka lebih mndahulukan les dan belajar mempersiapkan ulangan besok dan tidak mengaji. Padahal mayoritas mengaji tidak lebih dari 1 jam. Apa yang perlu masyarakat ketahui adalah rusaknya akhlak pemuda seperti yang kita

saksikan saat ini adalah karena kurangnya pemahaman mereka terhadap ajaran agama. Minimnya pengetahuan agama tersebut mengakibatkan mereka bertingkah sesuka hati tanpa ada hal yang harus mengekang kegiatan yang mereka lakukan. Hasilnya, saksikan sendiri kebobrokan demi kebobrokan muncul dari berbagai media pemberitaan. Salah satu cara menanggulangi masalah tersebut adalah memberikan pengajaran agama sejak dini. Teknik ini merupakan cara ampuh untuk menanamkan keyakinan dalam hati mereka tentang ajaran baik dan buruk. Karena pemberian ilmu saat usia dini itu lebih baik dari pada saat usia dewasa. Seperti pepatah lama yang mengatakan, bahwa “mengukir di atas batu lebih mudah dari pada mengukir di atas air”.

Kelima, ikhlas. Sikap ikhlas yang tertulis di novel adalah sikap yang ditunjukkan oleh Nek Kiba dan Pak Bin, mereka adalah seorang guru yang hanya mengharap kebaikan murid-muridnya. Ada 1 tokoh lagi yang menyiratkan sikap ikhlas, yaitu Amelia. Semua yang dilakukannya tak mengharap apapun kecuali tercapainya tujuannya. Namun jika dibandingkan dengan anak-anak sekarang hanya sebagian saja yang memiliki sikap ikhlas ini. Kebanyakan anak sekarang jika dimintai tolong pasti meminta imbalan atau mengharap pujian seperti yang biasanya terjadi antara orangtua dan anak.

Keenam, sabar. Sikap sabar ini dimiliki Amelia, yang nampak ketika dia mencoba membantu menjadi teman Norris. Meskipun seringkali

hari rata-rata ada 138 orang yang nekat melakukan bunuh diri di negeri ini. sedangkan untuk tingkat dunia, laporan WHO menyatakan sekitar satu juta orang di dunia bunuh diri setiap tahun, 200 diantaranya dilakukan oleh orang cina dan 187 ribu dilakukan oleh orang india. Dalam peringkat bunuh diri di dunia, Indonesia berada pada urutan sekitar nomor 47, berdampingan dengan Jerman dan Australia.¹¹⁷ Sikap bunuh diri ini juga salah satu yang tidak menunjukkan kebijaksanaan seseorang. Disaat seseorang itu mendapat masalah dia merasa tidak ada jalan untuk menyelesaikannya dan tidak ada yang bisa membantunya sehingga mereka nekat bunuh diri. Padahal Tuhan yang akan menolongnya dan memberikan yang terbaik buatnya tidak pernah tidur.

Keempat, husnudhon. Seperti yang sudah dijelaskan pada sub bab sebelumnya husnodhon di kategorikan menjadi 3 bagian. Husnudhon kepada Allah berupa sikap tawakkal, ikhlas dan sabar yang sudah di jelaskan secara tersendiri. Husnudhon kepada diri sendiri berupa optimis, dan gigih. Namun sangat jarang anak yang berakhlak demikian, ambil contoh saja ketika ulangan, mereka yang tidak mempunyai sikap optimis dan gigih akan mengusahakan banyak cara untuk mendapat nilai baik. Sedangkan Amelia memiliki sikap demikian

¹¹⁷ <http://m.kompasiana.com/indonesia.berakhlak/aku-malu-rusaknya-akhlak-manusia-masa-kini> di akses tanggal 27 Maret 2017

Adapun penjabarannya sebagai berikut.

Pertama, memanfaatkan SDA. Anak-anak pada novel ini sangat peduli akan kesejahteraan kampungnya dan masyarakatnya dan memanfaatkan apa yang ada untuk mewujudkan apa yang tidak ada. Berbeda sekali dengan saat ini, mereka sudah terlanjur nyaman dengan apa yang sudah ada saat ini di samping karena orangtua yang bisa mencukupi segala keperluan mereka juga karena mayoritas manusia saat ini memiliki sifat individualism sehingga selama dia berkecukupan maka itu sudah cukup tanpa memikirkan masyarakat lainnya.

Kedua, tidak merusak lingkungan. Sikap ini sangat bertolak belakang satu sama lain. Jika dalam novel mereka menjaga lingkungan mereka sehingga semuanya masih nampak alami belum terkontaminasi oleh manusia. Namun berbeda dengan saat ini, dari mulai anak-anak sampai orang dewasa sudah tidak asing dengan yang namanya membuang sampah sembarangan. Sampah berserakan dimana-mana menyebabkan banjir dan tak sedap dipandang mata. Ini semua adalah karena kurangnya kesadaran diri manusia atas tanggung jawab keadaan lingkungannya.

Dari perbandingan-perbandingan yang sudah dijelaskan di atas, banyak sekali perbedaan-perbedaan akhlak anak dalam novel dengan akhlak anak saat ini. dan perbedaan ini mayoritas dikarenakan kurangnya penanaman, pembiasaan, pemberian pengertian yang baik dan juga teladan dari orang-orang disekitarnya.